
 
 

 
 

1 

 

 VERBALE N.11 DELLA SEDUTA DEL 16 FEBBRAIO 2024 

 

La riunione ha inizio alle ore 16.00 in modalità telematica, all’interno della stanza virtuale 

Teams 

https://teams.microsoft.com/l/meetup-

join/19:f0e7bddbc06544c2be4d9450df7738a5@thread.tacv2/1706020690907?context=%7B%22Ti

d%22:%221aceb148-a22a-49fb-b0f8-18319c256a74%22,%22Oid%22:%22b747a78a-464f-44d2-

be9f-24395c105e1b%22%7D 

 

Sono presenti: Anna Ascenzi, Gianfranco Bandini, Alberto Barausse, Susanna Barsotti, Vittoria 

Bosna, Antonella Cagnolati, Carla Callegari, Mirella D’Ascenzo, Carla Ghizzoni, Brunella Serpe, 

Fabio Targhetta.  

Sono assenti giustificate: Annemarie Augschöll, Michela D’Alessio (la quale delega Alberto 

Barausse), Elisabetta Patrizi. 

 

La Presidente, accertato il raggiungimento del numero legale, procede con la presentazione e 

discussione del primo punto posto all’ordine del giorno. 

 

1) Adesione al network “Fare storia insieme!” – Rete di scuole per la Public History of 

Education 

 

La Presidente prende la parola e illustra al Consiglio Direttivo i motivi per i quali ha inteso 

convocare la riunione. Sollecitato dalla Presidente, prende la parola il prof. Gianfranco Bandini, il 

quale ricostruisce i passaggi che hanno portato alla costituzione della rete di scuole e presenta la 

bozza di protocollo d’intesa interistituzionale per l’avvio di attività di comune interesse. Al 

momento hanno aderito molte scuole e vari enti di ricerca. Un gruppo ristretto, di scuole ed enti, 

andrà a costituire il Comitato tecnico scientifico. La SIPSE, dati il ruolo e le finalità, dovrebbe 

entrare a far parte di questo Comitato. 

Prende la parola la prof.ssa Carla Ghizzoni per esprimere un giudizio lodevole circa il progetto di 

creazione di una rete virtuosa attiva nel territorio, a partire dagli istituti coinvolti. Chiede quale 

ruolo e quale impegno siano richiesti alla SIPSE. 

Il prof. Bandini risponde che il Comitato tecnico scientifico si dovrebbe riunire, presumibilmente, 

due volte all’anno. Il coinvolgimento della SIPSE, rappresentata da uno o più membri, sarà legato 

alla disponibilità di tempo e di risorse. 

Prendono la parola i professori Alberto Barausse e Mirella D’Ascenzo, i quali ringraziano la 

Presidente per l’opportunità di discutere in sede di Consiglio Direttivo un argomento complesso e 

ambizioso e chiedono quale sarà il ruolo della SIPSE anche in riferimento agli altri partner. Il prof. 

Bandini ricorda le modalità con le quali sono stati raccolti finora i contatti e chiarisce che il 

Comitato sarà paritetico e avrà il compito di dettare l’orientamento culturale e il valore scientifico 

alle attività che verranno avviate dalla nascente associazione. 

Prende la parola la Presidente prof.ssa Anna Ascenzi per asserire che l’associazione nasce dalla 

volontà di singole scuole nell’alveo della normativa sull’autonomia scolastica (D.P.R. n. 275 del 

1999). In questo senso la SIPSE andrebbe ad aderire a una rete di scuole. 
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Interviene il prof. Fabio Targhetta per ricordare come l’impegno richiesto e il ruolo nel Comitato 

tecnico scientifico siano perfettamente coerenti con lo statuto della SIPSE e per richiamare 

l’attenzione sulle potenzialità di questo accordo. 

Prende la parola la prof.ssa Antonella Cagnolati per elencare i punti di forza della collaborazione, 

ma anche le possibili criticità, legate alla sostenibilità del progetto. 

Prende nuovamente la parola la Presidente per sapere se verrà predisposta una versione definitiva 

del protocollo. Il prof. Bandini risponde in senso affermativo. La Presidente allora mette ai voti la 

proposta di adesione alla rete. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

La Presidente dà mandato alla Segreteria di compilare la scheda di adesione 

 

 

2) Presentazione dell’accordo di Collaborazione tra la SIPSE e l'ICCD-Istituto centrale per il 

catalogo e la documentazione del Ministero della Cultura, per la quale sarà invitata la 

dottoressa Francesca Pizzigoni in qualità coordinatrice della Commissione di lavoro SIPSE 

Catalogazione dei beni culturali della scuola 

 

La Presidente dà il benvenuto alla prof.ssa Francesca Pizzigoni, la quale presenta al Consiglio 

l’attività svolta e i termini dell’accordo di collaborazione con l’Istituto centrale per il catalogo e la 

documentazione del Ministero della Cultura. 

Il Consiglio unanime esprime viva soddisfazione e apprezzamento per il lavoro svolto. 

La Presidente augura buon lavoro alla Commissione e si unisce al desiderio del Consiglio di 

organizzare periodici occasioni di aggiornamento sullo stato di avanzamento dei lavori. 

 

 

3) Varie ed eventuali 

 

La Presidente comunica che non ci sono varie ed eventuali: 

 

 

La riunione ha fine alle ore 18.30.  

 

 

 


